

Lectura del Antiguo Testamento – Salmo 139:1-24 Lectura del Nuevo Testamento – Efesios 3:8-21

La epístola del gozo "en la vida o en la muerte" Filipenses 1:21-26

Wayne J. Edwards, pastor

Así como la dramática experiencia de conversión del apóstol Pablo fue la evidencia de su salvación, y su separación de tres años de la sociedad para ser discipulado por Jesús fue la evidencia de su santificación, su humildad al ganarse la aceptación de los demás apóstoles fue la evidencia de su verdadera dedicación a Cristo.

- **Como apóstol**, Pablo tuvo un impacto dramático en todo el mundo. Viajó miles de kilómetros por mar y más de 16.000 kilómetros a pie para llevar el evangelio a más de 50 territorios fuera de las comunidades judías de Israel.
- **Como evangelista**, Pablo definió los elementos esenciales del evangelio: que la salvación era únicamente por la gracia de Dios, únicamente por medio de la fe del creyente y únicamente en Cristo.
- **Como teólogo**, Pablo codificó las doctrinas fundamentales de la fe cristiana, incluidas las siete dispensaciones del tiempo, el rapto silencioso de la Iglesia y los siete años de Tribulación antes del regreso de Jesucristo.

Sin embargo, mientras estaba bajo "arresto domiciliario" en Roma, en el año 60-62 d.C., el apóstol Pablo hizo esta asombrosa declaración: "Porque para mí el vivir en Cristo y el morir es ganancia".

- Pablo hizo esa declaración en el contexto de la entrega total de su vida al señorío de Jesucristo. Así como Pablo había depositado su confianza en Jesucristo para la seguridad de su vida eterna, también podía confiar en Él todos los días de su vida.
 Por lo tanto, ya sea que viviera o muriera, su vida traería gloria al Señor Jesucristo.
- Como escribió Pablo en 1 Corintios 10:31 : "Ya sea que comáis o que bebáis, o que hagáis cualquier otra cosa, hacedlo todo para la gloria de Dios".
- 1. El propósito de Pablo en la vida Romanos 15:6 " Para ser ministro de Jesucristo a los gentiles, ministrando el evangelio de Dios, para que los gentiles sean ofrenda agradable, santificada por el Espíritu Santo."
- En Filipenses 3:5-6, Pablo se describe a sí mismo como un "hebreo de hebreos", perteneciente a la tribu de Benjamín, circuncidado al octavo día, en cuanto a la ley, fariseo; en cuanto a celo, perseguidor de la iglesia; y en cuanto a la justicia bajo la ley, irreprensible".
- El apellido de Pablo era Saulo. Sus padres eran nacionalistas judíos que respetaban cada jota y cada tilde de la Ley de Moisés. Cuando cumplió 13 años, Saulo fue enviado a Judea para aprender del gran rabino Gamaliel, con quien aprendió la historia judía, los Salmos y los Profetas.
- Saulo creía que Dios había llamado a la nación judía a ser una "luz para los gentiles" y era tan celoso por el judaísmo que persiguió a quienes creían que Jesús de Nazaret era el Mesías enviado por Dios.
- En 1 Corintios 1:23, Pablo dijo que era "impensable" entre la alta sociedad de los judíos que el Mesías prometido por Dios se permitiera ser tan humillado como lo fue Jesús.
- Pablo comenzó su vida con una devoción sincera, pero inexacta, a Dios. Aunque creía que glorificaba a Dios con su celosa protección del judaísmo, en realidad se glorificaba a sí mismo, a su ascendencia, a su pedigrí académico y a su posición de poder y prestigio en el Sanedrín.
- 2. El progreso de Pablo en la vida Filipenses 4:11-13 " No lo digo porque tenga escasez, pues he aprendido a contentarme, cualquiera que sea mi situación. Sé vivir humildemente, y sé tener abundancia. En todo y por todo estoy enseñado, así a estar saciado como a tener hambre, a tener abundancia como a padecer necesidad. Todo lo puedo en Cristo que me fortalece."
- Cuando Saulo emprendió su camino hacia Damasco, no tenía idea de que al final del día, se convertiría de un hombre que había dedicado su vida a proteger el judaísmo persiguiendo a Jesús y a los que creían en Él, a un hombre que daría su vida por la proclamación de Jesús como el mismo Hijo de Dios.
- Después de ser discipulado por el Señor Jesús, Pablo comenzó a predicar el evangelio en Jerusalén. Luego Dios lo inspiró a llevar el evangelio a Grecia, Turquía, Siria, Corinto, Éfeso, Galacia, Filipos, Colosas, Tesalónica y, finalmente, a Roma.
- Pablo fue el primer hombre:
 - Conectar las profecías del Antiguo Testamento con su cumplimiento en la Persona y obra de Jesucristo.
 - Describir cómo Dios imputa la justicia de Cristo en las vidas de aquellos que creen en Él y lo reciben como su Salvador y Señor.
 - Definir términos como regeneración, salvación, justificación, santificación y glorificación.

- Declarar que el don de la salvación de Dios fue solo por Su gracia, solo a través de la fe del creyente, en el nacimiento, vida, muerte y resurrección de Jesús de Nazaret.
- Definir la guerra espiritual del creyente y delinear los eventos del tiempo del fin de acuerdo con lo que Jesús había enseñado acerca de Su regreso para establecer Su reino sobre la tierra.
- Sin embargo, ninguno de estos logros se logró sin mucha resistencia por parte de los judíos, lo que le causó a Pablo mucho dolor y sufrimiento personal.
 - En cada ciudad, los líderes religiosos judíos se opusieron a él y conspiraron para matarlo.
 - Emplearon turbas para golpearlo, azotarlo, apedrearlo y expulsarlo de la ciudad.
 - Pablo fue abandonado por sus amigos y por muchos de aquellos a quienes había guiado a Cristo; él dijo que "sólo Timoteo" entendía verdaderamente su corazón.
 - Muchas de las iglesias que Pablo había fundado se habían alejado de las doctrinas esenciales de la fe cristiana, y sus miembros estaban involucrados en una grave inmoralidad.
 - Pablo estaba llorando por la pérdida de sus propios parientes judíos.
 - Pablo soportó la hostilidad del mundo impío, la ira de los líderes religiosos judíos y el desgarrador rechazo de muchos de aquellos a quienes había ministrado.
 - Pablo estuvo en prisión cuatro veces y se encontraba bajo arresto domiciliario mientras escribía esta carta.
- Sin embargo, a pesar de todo, Pablo nunca perdió su alegría.
- 2 Corintios 6:10 "Entristecidos, mas siempre gozosos."
- Filipenses 1:18 "En esto me regocijo; sí, y me regocijaré aún."
- 3. La preferencia de Pablo en la vida Filipenses 1:21-23 " Porque para mí el vivir es Cristo, y el morir es ganancia. Pero si el vivir en la carne resulta en beneficio de mi trabajo, no sé qué escoger. Porque de ambas cosas me siento puesto en estrecho, teniendo deseo de partir y estar con Cristo, lo cual es muchísimo mejor."
- El término "estar en apuros" significaba que Pablo anhelaba irse de este mundo, no por sus circunstancias de vida, sino porque quería estar con el Señor Jesús.
- Pablo dijo que si vivía o moría no dependía de él sino de Cristo, porque él no tenía miedo alguno a la muerte.
- Pablo había entregado tanto su vida al señorío de Cristo que era como si él ya no viviera, sino que Cristo vivía su vida a través de Pablo.
- Pablo dijo que, así como el Señor había estado con él durante los últimos 30 años, él quería estar con el Señor por el resto de la eternidad.
- Filipenses 3:7-8 "Cuantas cosas eran para mí ganancia, las he estimado como pérdida por amor de Cristo. Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo."